
第2回「復興まちづくり計画」策定へ向けた地区別懇談会時の意見・提案に係る考え方について

No. 校区 懇談会意見 回答

1 西部 被災家屋の修繕●● －

2 西部 廃キ物の処理で、市が指定場所をもう少し早く知らせてほし
かった －

3 西部 被災後ゴミ集積所の場所が分からず困った －

4 西部 鹿の駆除対策作物はほとんど喰われて収穫できない。

　八代市鳥獣被害対策実施隊へ、一年を通して有害鳥獣捕獲許可を出しシカ等の捕獲を行ってもらっていますが、山間部の林道
が昨年の豪雨により被災しており、効率的な捕獲活動ができていないようです。
　今後も実施隊と連携して捕獲活動を行って参ります。
　また、農産物、林産物の被害防止柵等の補助も行っておりますので、農作物は農業振興課、林産物は水産林務課へご相談くだ
さい。
　タヌキ等の小動物については、捕獲用の「小型はこわな」を貸し出しております。捕獲に際し、捕獲申請書の提出が必要とな
りますので坂本農林水産地域事務所にご相談ください。

5 西部

鹿の駆除対策。猟友会(縄張りがあるとのこと)の有効活用。作
物はほとんど喰われて収穫できない。昼間から出てきて闊歩し
ている。山林も下草が食されてしまって山荒れの原因となって
いる。

　八代市鳥獣被害対策実施隊へ、一年を通して有害鳥獣捕獲許可を出しシカ等の捕獲を行ってもらっていますが、山間部の林道
が昨年の豪雨により被災しており、効率的な捕獲活動ができていないようです。
　今後も実施隊と連携して捕獲活動を行って参ります。
　また、農産物、林産物の被害防止柵等の補助も行っておりますので、農作物は農業振興課、林産物は水産林務課へご相談くだ
さい。
　タヌキ等の小動物については、捕獲用の「小型はこわな」を貸し出しております。捕獲に際し、捕獲申請書の提出が必要とな
りますので坂本農林水産地域事務所にご相談ください。

6 西部 公営住宅を西部に作って人に住んでもらう 　市では旧坂本駅前団地近辺等、5地区を候補としてその中から災害公営住宅の建設を行うよう計画しています。

7 西部 西部は八代へ通勤しやすい。住む所が問題。信号機がない。 －

8 西部
西部地域には産業はほとんどないが、特に今泉地区は、住居と
しては環境も良く、災害にも強い、働く場所の多い旧八代市に
は5キロ程と近く、整備して居住地として整備する。

－

9 西部 今泉地区住宅地(公営住宅)の土地を提供してもよいという声有 　市では旧坂本駅前団地近辺等、5地区を候補としてその中から災害公営住宅の建設を行うよう計画しています。

10 西部 西部地域には産業がほとんどない。今泉地区は住居として環境
もよいことから居住地として整備する。 －

11 西部 今泉地区。畑など空いている土地がかなり有り。再建利用した
ら －

12 西部 土地利用、外から人が来られるように解体後の土地が利用でき
る様な法律等 －

13 西部 道路西部地区の埋立かさ上が大一必要。人口減を防ぐため、宅
地造成の確保が一番大事じゃなかろうか。 －

14 西部 空き家！！どう活かすか －

15 西部 空き家が多い。道と駐車場があればよいが道がせまい。 －

16 西部 空き家対策が必要 －

17 西部 今泉地区にわ空家の再建(利用)が有り －

18 西部 西部地区にも空家がいっぱいある。地元と一緒になって対策を
考えて欲しい。

　空き家の利活用促進のために空き家バンク制度があります。市で登録できる物件かどうか調査を行いますので、ご相談下さ
い。

19 西部 現仮設、今の状態では将来をどうしたらいいか計画がたてられ
ない －

20 西部 帰りたいけどローンを組むまではできない…仮設の2年は短
い。次どうするか…。中古購入が多い －

21 西部
3Mかさ上げされると不安です。水まわりの修理が必要になるの
では？ －

22 西部
情報が入ってこない！レッドゾーン、イエローゾーン等の対応
等。その他シエン制度についてネットでのケンサクがむづかし
い

－

23 西部 情報が入らない。 －

24 西部 どういう状況か問い合わせてもたらいまわしになったり、別の
所がひどい対応…。 －

25 西部 交通の便が悪く買い物がむずかしい －

26 西部
地域医療の取組みについて。将来無医村にならない為の方向性
を示して欲しい。

　市としても、支所周辺に何らかの形で医療サービスを提供できる体制の確保がが必要と考えており、その具体的な方法につい
て、県や八代郡医師会と協議を進めているところです。

27 西部
今泉地区には広大な●●山だった山があります。今牧草地で
す。市の公共施設をまかなえる太陽光発電を作ったらと思いま
す。

－

28 西部 若い夫婦住みついてほしい －

29 西部 若い人を呼び込む －

30 西部 若い人がいれば集落再生につながる －

31 西部 人口減少で再生ができるか？ －

32 西部 7月豪雨を受けて、支所は3m高上げで大丈夫か

　地域の皆様等から「現位置での再建」を望む声が一番多く寄せられています。
　球磨川水系緊急治水プロジェクトによって水位が低下し安全性が高まることを踏まえ、より安全性を確保するため3m程度のか
さ上げを実施することとしています。
　従来の生活サービスの拠点であり、地域住民の皆様にとって利便性の高い“まち機能”を集約し、賑わいの再生を目指してい
きます。

33 西部 坂本の中心部を早く復興して人口の流出をおさえてほしい －

34 西部 公共交通機関整備。JR肥薩線・鉄道としての復旧 －
35 西部 肥薩線の鉄道としての早期復旧 －
36 西部 JRの再建を願う －

37 西部 JR線路を使わないのなら、かさ上げ後、道にしてみては？
　肥薩線については、早期復旧に向けて国へ要望を行っております。今後は、JR九州の復旧方針を踏まえ、県及び沿線全体で検
討することとなります。

38 西部 公共交通機関整備。バスの右岸への乗り入れ。 －

39 西部 交通手段産交バスを段、横石、小川の方は歩いて西部大橋を渡
らなければならないので段駅上の県道に廻ように出来ないか？

　同様のご意見を令和元年の地域要望においていただいておりますが、バスを西部大橋右岸に経由させると折り返すスペースが
ないなど運行上の問題等で実現できなかった経緯があります。
　その代替案として、西部大橋右岸を運行する乗合タクシー深水八代線について、R2年10月から、それまでの火曜日のみの運行
から木曜日を追加して運行しておりますので、そちらの利用もご検討ください。

40 西部 公共交通機関(当面は路線バス)の右岸への乗り入れ。 －

41 西部 道の復旧を早く！(先●転落事故があった)ヒナンの為にも必要 －

42 西部 道路復旧が第1であり、家廻りの片付、家事、水廻りの早期復
旧。 －

43 西部 深水橋の早期整備をお願いしたい。
　R3年9月15日に球磨川橋梁復旧技術検討会を開催し、深水橋の復旧位置を決定しました。今後復興まちづくり計画、治水対策及
び流域自治体等の意見を踏まえ、早期復旧に向けて検討を進めて参ります。

44 西部 かさ上げの計画を早急に
　R3年9月25日に輪中堤・宅地かさ上げ事業に係る説明会を開催し、宅地のかさ上げ高さのめやすを提示しました。
　坂本支所の「復興まちづくり相談窓口」で閲覧することが出来ます。

45 西部 旧西部小学校前の道路(市道今泉・袈裟堂線)の嵩上げ(袈裟堂
地区の孤立の解消) 西部大橋と同じ高さで(宮崎宅) －

　令和3年7月7日(水)から7月25日(日)の期間に、第2回「復興まちづくり計画」策定へ向けた地区別懇談会を開催し、グループワークで住まい再建や緊急時における

避難場所・避難経路、集落再生へ向けた取り組みなど、たくさんの意見・提案を出していただきました。ありがとうございました。



No. 校区 懇談会意見 回答

46 西部 堤防(県道)の嵩上げ
　災害に強い道路の実現については、復旧・復興プランに挙げているところです。一日も早い生活再建と両立できる様々な手段
を検討いただけるよう、代行いただいている国と調整して参ります。

47 西部 新幹線広場を整備してもらいたい
　「新幹線の見える広場」は地域住民の皆さんが自分たちのアイデアと行動で整備され管理をされています。現在のところ、市
で整備を行う計画等はありませんが、ご相談等につきましては、お受けしたいと考えております。

48 西部 新幹線の見える広場 －

49 西部 袈裟堂川と球磨川本流との合流付近の本流の土砂の掘削

【球磨川】
　球磨川の掘削については、河川管理者である国土交通省に情報を提供し要望します。
【袈裟堂川】
　袈裟堂川については、現地確認済です。掘削につきましては、土砂の堆積状況を観察し護岸洗堀が発生しない範囲での対応を
検討します。

50 西部 袈裟堂川の改良、球磨川の掘削、吉田地区までの谷川の改良。

【袈裟堂川】
　現時点では、市単独による河川改修の計画はありませんが、今後、球磨川の治水対策や関連事業等の状況を鑑み、関係機関と
の連携を図り対応を検討してまいります。
【球磨川】No.435と同じ
　球磨川の掘削については、河川管理者である国土交通省に情報を提供し要望します。
【古田地区までの谷川】
　改良の件につきましては、熊本県林務課、土木部にも情報を共有し治山、砂防施設等の要望を行ってまいります。

51 西部 今泉の側溝土出し
【球磨川河川管理用道路】
　施設管理者である国土交通省に情報を提供し対応お願いしています。(R3.9.22現地調査済)
　上記以外の市道施設の場合は、現地調査及び対応を検討しますので、情報提供をお願いします。

52 西部 吉田線平行に行う➡道路のかさ上げ。 －

53 西部 水門の出口を球磨川に沿って水門を造ってもらう －

54 西部 河床の掘削 －

55 西部 袈裟堂川の河川改修
【袈裟堂川】
　現時点では、市単独による河川改修の計画はありませんが、今後、球磨川の治水対策や関連事業等の状況を鑑み、関係機関と
の連携を図り対応を検討してまいります。

56 西部 球磨川支流や谷川の水をどう排水するかが課題 －

57 西部 排水ポンプの設置おねがいします
【排水樋管施設】　R2地域要望
　市による施設の設置は困難であるため、排水樋管施設管理者である国土交通省及び熊本県にも情報提供し要望しております。

58 西部 道路のカサ上げはどこまでできる。(絶対浸水しないようにな
る？) －

59 西部

段地区2階建てだったのでにげれた。
支流の区域なのでどうなるかわからない。
もう1度今日のような事があれば出ていこうという考えもあ
る。

－

60 西部 深水橋の再建を！！説明がまだない
河川整備も説明を聞きたい

【深水橋について】
　R3年9月15日に球磨川橋梁復旧技術検討会を開催し、深水橋の復旧位置を決定しました。今後復興まちづくり計画、治水対策及
び流域自治体等の意見を踏まえ、早期復旧に向けて検討を進めて参ります。

61 西部 国道の整備 －

62 西部
横石地区のウソン迫は、高速道路が新設されてから土砂の流出
など谷が荒れるようになった。今後も昨年のような土砂の流失
が考えられる。

－

63 西部 安心して住むために、砂防ダムなどしったかり整備を願いたい
(土砂撤去など)

　御意見については、場所を確認させていただき、関係機関と協議の上、対応を検討します。

64 西部 西部い・は地区は裏山が急傾斜地になっており、防護壁が設置
されていない個所があ る防護壁の新設と砂防ダムの新設

　御意見については、場所を確認させていただき、関係機関と協議の上、対応を検討します。

65 西部 山の木が道路までしげっているのでくずれてくるのが心配 －

66 西部 裏山の山崩れが心配昨年洪水が発生した1週間後、にごった水
が山から流れてきた。家族に非難するように言った。 －

67 西部 砂防ダムについて土砂撤去をしてほしい。要望しているが何も
されていない。

　御意見については、場所を確認させていただき、関係機関と協議の上、対応を検討します。

68 西部 景観、道路の整備、特に219号線の草刈り等
　国道219号の新萩原橋から鎌瀬橋までの区間(災害復旧区間を除く)については、7月末までに草刈りを実施しました。また、中
津道八代線、坂本人吉線についても、草刈り実施済みです。現在はまた伸びてきているところがあるかもしれませんが、見通し
が悪い等、危険な箇所については対応していきたいと考えています。

69 西部 道路の埋立かさ上必要 －

70 西部 県道中津道八代線(深水川口~生名子)の早期開通と、深水川河
口の嵩上げ、JRが不通になっている今が、工事のチャンス。

　地元から御要望があることは承知しております。今後、車両通行不可能区間の整備について検討して参ります。

71 西部 避難誘導道路として今泉●●川内線の開道を －
72 西部 原女木は陸の孤島になる －

73 西部 災害時に避難するために必要な別の道路(林道)を改設してほし
い(宮地又は吉田地区につながる林道等)

　市道、林道、作業道などのう回路機能を持つ道路網の検討を行っており、まずは地域からの要望をお聞かせください。
　林道開設には、受益面積、地形的な条件、土地所有者の了解など諸条件が伴いますが、可能性の検討を行います。

74 西部 全体をかさ上げ住宅地だけじゃなく道なども －

75 西部 西部地区にヘリポートがほしい
　旧西部小学校グランドを指定している状況です。防災消防航空センター・八代消防本部と協議し坂本町と地形を勘案し、坂本
町内全域として総合的に判断したいと考えています。

76 西部 避難所が遠いので行けない(八竜小) －

77 西部 2階へ上がったからよかったものの、2Fがなかったら、どう
なっていたか避難どころではない。 －

78 西部 孤立。山の上にあるが道が使えず、1日半かかった所も －

79 西部 水害前は多目的集会施設と西部小が避難所になっていたが、昨
年の水害で避難できなかった。高台に避難所を作れないか

　今後整備される防災拠点施設計画等に留意しながら、関係機関と連携し検討を進めて参ります。

80 西部 避難場所は今泉公民館になっているが、車の駐車場所が少ない
為、避難をやめようと思ってしまう －

81 西部 避難場所がない多目的集会場のかさあげ早めに避難 －

82 西部 地震など(豪雨以外)ならば避難所は西部多面的がいい。 －

83 西部 災害に応じた避難所ができないか。 －

84 西部 公民館はたまたま行けたが、ここ西部会場へは行けなくなって
いた道がなくなっていた －

85 西部 旧西部小の2階部分を明けてもらいたい。避難場所として 　施設所管課と協議し、検討します。

86 西部 避難所は段公民館が良い。小川地区としては。
　段公民館の安全性や避難経路等を確認させてください。運営については、地域住民が主体となり運営する「自主避難運営所」
等も含めて提案させてください。

87 西部
避難場所の指定について。現在ざん定で今泉公民館が西部地区
の指定になっているため、西部地区民が入れる場所を早く見直
して欲しい。

　今泉公民館を含む「行政が運営する避難所」は利用者を限定しておりません。旧西部小校区内にある避難所として「今泉公民
館」を指定しておりますことをご理解ください。
　ご質問は、右岸側にも避難所を指定してもらえないかとのことと思います。右岸側の避難所となりえる施設の状況や避難経路
等を確認させていただき、検討いたします。

88 西部 公民館を避難所にただしせまいので広く。 －

89 西部 西部多目的集会所は水害に弱い。今泉の高台に建ててほしい。 －

90 西部 今泉公民館はせまく、多数のヒナン者の受け入れが困難！ －



No. 校区 懇談会意見 回答

91 西部 今泉の避難場所が欲しい 　7月豪雨災害後、今泉公民館を避難所として指定しています。

92 西部 西部地区避難場所少ない。今泉地区。 －

93 西部 今泉公民館は人数が入らない。駐車場がない。台風時は西部大
橋を渡ることができない。 －

94 西部 出水時は高台へ、地震台風時は公民館へ避難 －

95 西部
避難所の整備 (西部地区の避難所は今泉公民館で部屋が狭い、
駐車場がない)西部多目的集会施設整備と避難所としての格上
げ 地区公民館の整備 非常用品の備蓄

　浸水想定区域内であるため、西部多目的集会施設の避難所指定はできない状況です。
西部多目的集会施設及び地区公民館の整備については、内容を確認させていただき、担当部局との協議が必要と考えています。
　坂本町の備蓄倉庫の整備を予定しており、災害時には倉庫から避難所へ搬出するよう計画することとしています。

96 西部 西部多目的会場を安全で防災対策的な造りに －

97 西部 避難時トイレが困った。水も困ったが、袋を利用するしかなっ
た －

98 西部 避難所が遠く、行くに行けない。乗り合わせなどの場合、自己
責任などでなく、何か手立てをしてほしい －

99 西部
運転する者がいないと避難所に行けない
土砂災害も気になる(水害もあるが)
乗せて避難する時が何か手立てがあれば(自己責任では難しい)

－

100 西部 ベッドなど設備がないと高齢の方は大変 －

101 西部 公民館にひなんするときは近りんの住民自治協で運営すれば細
やかな対応ができるのでは

　7月豪雨では、坂本町の一部地域では住民の皆様からの申し出で、避難所を自主運営されました。市としましてはこのような取
組みをモデルケースとして、市全体に広げていきたいと考えています。

102 西部 避難のお知らせすら雨風の音できこえなかった －

103 西部 道路が家の敷地より低いところは、裏山に逃げる道を確保して
おく。 －

104 西部 避難経路11月～12月に避難訓練を行わない。今後スムーズに行
けるようにする。 －

105 西部 ●戸川本流の川床を掘って下さい。対策かさ上げしかないと思
う。

【横石川】でしょうか。
　具体的な箇所がわかりませんので、現地案内や調査に必要な情報提供をお願いします。要望については、現地調査等を行った
うえで、対応等を検討いたます。

106 西部 小川公民館県道と同じ高さにかさ上げしてほしい。せつにお願
いします。

　被災された自治公民館の再建については、補助割合を通常の2分の1から4分の3へ引き上げた「R2年7月豪雨自治公民館再建支援
事業補助金」を設けております。

107 西部 高上げなどどのような整備となるのか －

108 西部 ダムについて緊急放流などどのようなときどうなるのか(言い
ように書いてあるが実際はどうなのか)

　緊急放流は、ダムの水位が上昇して満水になると、それ以上水を貯められなくなることから、流入量と同じ量をダム下流へ放
流する操作のことです。この操作になると、ダム下流へ放流する量が徐々に増えていくため、下流の住民には避難などの防災行
動をとっていただく必要があります。

109 西部 小川地区もかさ上げの対象になっているのかはっきりしてほし
い

　9月25日に説明会を実施しておりますが、今後皆様の意向調査をもとに、本懇談会等でお話を伺いながら、具体的な検討を国・
県・市が連携し検討していきます。

110 西部 かさ上げの詳しい内容を示して欲しい。
　R3年9月25日に輪中堤・宅地かさ上げ事業に係る説明会を開催し、宅地のかさ上げ高さのめやすを提示しました。
支所の「復興まちづくり相談窓口」で閲覧することが出来ます。

111 西部 宅地のかさ上げをしてもらえるのか、できないのかはっきりし
てほしい。先々の準備が出来ない！

　R3年9月25日に輪中堤・宅地かさ上げ事業に係る説明会を開催し、宅地のかさ上げ高さのめやすを提示しました。
支所の「復興まちづくり相談窓口」で閲覧することが出来ます。

112 西部 我が家が一番 －
113 西部 自宅が安全 －

114 西部 かさあげ等は時間がかかる。住み続ける人は災害と共生するよ
うに備えておくべき －

115 西部 できれば現在の所に住みたい。(次の世代の人達は、帰ってこ
ないと言っている人が多い。) －

116 西部 かさ上げが第1。早く見通しを立ててほしい
　R3年9月25日に輪中堤・宅地かさ上げ事業に係る説明会を開催し、宅地のかさ上げ高さのめやすを提示しました。
支所の「復興まちづくり相談窓口」で閲覧することが出来ます。
　今後は皆様の意向調査をもとに、お話を伺いながら国・県・市が連携し具体的な検討を行っていきます。

117 西部 家のかさ上 －
118 西部 かさ上げ次第 －
119 西部 かさ上げが大事 －

120 西部 測量ひとつとっても何のため？分からない。内々で進んではい
そうだが、住民としては寝耳に水。説明してほしい。 －

121 西部
ささえ合いセンター復旧、復興が済んだ家には本人の了解を
とって省略してよいのでは？必要とする方へ重きをおいて欲し
い。

－

122 西部 床下収納倉庫ドア破損 －

123 西部

以前被災した⇒その時1m高上げしたが浸かった。
ダムの緊急放流があれば逃げる避難先がない
レッドゾーンだが、イエローゾーンに居住スペースを確保して
いる。

－

124 西部 ●戸川の流量は昔はダムの放流●●●●していたのでそれに変
わる放流を －

125 西部 レッドゾーンの緩和 －
126 西部 今泉のかさ上げの内●がほしい －

127 西部 土砂を搬出する重機を地元の者が手配してくれたので助かった －

128 西部 国・県の復興計画が決まらないので被災者の復興計画が決まら
ない。私たち年寄りには時間がない。 －

129 西部 上水道設備の操作盤の高い位置への移設(今回の水害で制御盤
が浸水し断水した) －

130 西部 今泉地区の堤防の設置に際しては、引堤で設置(下今泉) －

131 西部 国・県の復興計画が決まらないから被災者の復興計画が決まら
ない私たちには時間がない。 －


